

**ANALISIS STRATEGI PROGRAM PENGEMBANGAN
SENTRA PETERNAKAN RAKYAT (SPR) TERNAK
SAPI DI KABUPATEN BUNGO
(Studi kasus SPR Kuamang Abadi)**

**Suci Dewi Wulandari, dibawah bimbingan
Dr. Firmansyah, S.Pt, MP¹) dan Afriani H, S.Pt, MP²)**

**Program Studi Peternakan Fakultas Peternakan Universitas Jambi
Jln.Jambi-Ma.Bulian km 15 Mendalo Darat Jambi 36361**

RINGKASAN

Penelitian ini bertujuan untuk: (1) Mengetahui faktor kekuatan dan kelemahan pengembangan SPR ternak sapi Kuamang Abadi; (2) Mengetahui faktor peluang dan tantangan pengembangan sentra SPR ternak sapi Kuamang Abadi; (3) Mengetahui strategi yang digunakan dalam pengembangan SPR ternak sapi Kuamang Abadi Kabupaten Bungo. Penelitian dilakukan secara studi kasus di SPR Kuamang Abadi Kecamatan Pelepat Iilir Kabupaten Bungo. Data dikumpulkan dengan cara wawancara dan pengisian daftar pertanyaan serta pengamatan secara langsung di lapangan pada 81 anggota SPR yang dilaksanakan pada 1 Desember 2016-15 Januari 2017. Dianalisis menggunakan analisis IFE dan EFE, IE, SWOT dan QSPM. Hasil penelitian menunjukkan bahwa: (1) Faktor internal yang terdapat pada SPR Kuamang Abadi adalah lahan, menghasilkan bobot optimal, adanya rasa saling membutuhkan antara peternak dan pemerintah, sarana transportasi desa lancar dan lahan perkebunan sebagai sumber pakan ternak, keterbatasan modal, teknologi pengolahan pakan hijauan, tingkat pendidikan rendah dan peternak belum profesional, sistem pencatatan belum baik dan pencurian ternak; (2) Faktor eksternal yang dapat mempengaruhi penyusunan strategi yaitu permintaan ternak sapi, kesadaran masyarakat terhadap kebutuhan gizi, peningkatan pertumbuhan penduduk, perkembangan teknologi informasi dan asuransi ternak, masuknya daging sapi dari luar, penyakit, persaingan semakin kompetitif, dan alih fungsi lahan; (3) Strategi yang digunakan oleh SPR Kuamang Abadi dalam menghadapi persaingan ialah strategi mempertahankan dan memelihara (hold and maintain). Serta alternatif strategi yaitu peningkatan pengembangan produk berupa ternak sapi.

Kata Kunci : Ternak sapi, SPR, IFE, EFE, IE, SWOT, QSPM

Keterangan : ¹) Pembimbing Utama ²) Pembimbing Pendamping